
Agenda 21 im Landkreis Oberhavel Oranienburg, 11.01.2015 
 

Protokoll der Beratung der Lenkungsgruppe vom 06.01.2015 

Teilnehmer: Hr. Blankenburg, Hr. Braun, Hr. Frank, Hr. Tietz 
entschuldigt:  Fr. Kodian, Hr. Ligner, Hr. Rathenow, Hr. Redemann, Hr. Ulack, Hr. Wernecke, 
Tagesordnung: 
1. Aktuelles 
2. Planungen 2015 präzisieren und terminieren 
3. Verschiedenes 

 
Zu 1. Aktuelles 
Die Oranienburger Kollegen berichteten vom Neujahrsempfang der Partei Grüne / Bündnis 90, auf dem 
die Arbeit der Lokalen Agenda 21 gewürdigt wurde und weitere Gespräche mit Bürgermeister Laesicke 
stattfanden. 
Herr Braun berichtete von der Agenda 21-Veranstaltung im Strittmatter-Gymnasium Gransee, die als 
Abschluss eines Projektes stattgefunden hat. Die Schüler zeigten sich sehr interessiert an der 
Problematik. Herr Braun hat für diese Gruppe einen Besuch in der Biogasanlage Falkenthal organisiert 
und dafür Förderung bei den Stadtwerken beantragt. 

Zu 2. Planungen 2015 präzisieren und terminieren 
Schülernetzwerk Obere Havel (Herr Frank) 

 Vorbereitung des Gesprächs mit Dez. Herrn Hamelow für Ende Februar 2015; Prüfung der 
Einbeziehung der Sonderförderung für die jährliche Schülerexkursion (2.000 €) in die jährliche 
Haushaltsplanung des Landkreises 

 Absicherung des Prozesses des selbstständigen Arbeitens der regionalen Gruppen, als nächster 
Schritt: Anforderung von Bewerbungen zur Teilnahme an der Sommerexkursion mit dem Nachweis 
von weiteren Gruppenaktivitäten im Verlauf des Jahres. Im April findet das Treffen der AG-Leiter 
statt. 

 Kontaktaufnahme mit Frau Boehn und Herrn Pelz, Kreisbildstelle, Prüfung der Möglichkeiten der 
Nutzung von Videotechnik bei der Schülerexkursion mit der SilaVega im Sommer 2015 

 Feststellen des Bedarfs an Verbrauchsmaterialien für die Analysekoffer. 
Nachhaltigkeitsprüfung kommunaler Entscheidungen (Herr Tietz) 

 Prüfung, ob die Gemeinden Glienicke/Nordbahn und Hohen Neuendorf bereit wären, die Prüfung an 
konkreten Projekten vorzunehmen 

 Übermittlung dieser Erfahrungen an die Arbeitsgemeinschaft der Bürgermeister, möglichst mit 
diesen Gemeinden 

 Darstellung der Ergebnisse auf dem Jahresabschlussforum 2015 
Vorbereitung der 7. Fortschreibung des Nachhaltigkeitsberichtes (Herr Blankenburg) 
Im September werden die Anforderungen zur Fortschreibung an die beteiligten Fachdienstleiter der 
Kreisverwaltung übergeben. 
Langfristige Vorbereitung des Jahresforums 2015 
Inhaltliche Schwerpunkte verfolgen (auf der nächsten Zusammenkunft): 

 Willkommenskultur und Nachhaltigkeit (?) 

 Aktuelle Zukunftsprobleme des Landes Brandenburg, Prof. Stock anfragen 

 Stand der Umsetzung der Wasserrahmenrichtlinie, Herrn Landgraf anfragen 

 Prof. Matthias Freude, Leiter des Landesamtes für ländliche Entwicklung, Landwirtschaft und 
Flurneuordnung, anfragen 



 2
Ausgabenplanung 2015 
Herr Blankenburg legt dazu einen Entwurf vor. 

Zu 3. Verschiedenes 
Die nächste Zusammenkunft findet am 03.02.2015 um 15.00 Uhr im Raum 1.54 des Landratsamtes 
statt. 
 


